MÉRIDA, YUCATÁN

Confianza, clave de seguridad

El alcalde Renán
Barrera asevera que
se ha dotado de
reconocimiento social
y profesional a los
agentes policiacos

POR IVONNE MELGAR ivonne.melgar@gimm.com.mx

Un programa de crédito de vivienda avalado con fondos del gobierno local en beneficio de los policías, becas para sus hijos y fortalecimiento de la confianza entre los ciudadanos e instituciones educativas son componentes del modelo que ha convertido a Mérida en una de las ciudades con mayor percepción de seguridad en el país.

El alcalde Renán Barrera Concha habló de este modelo que también tiene una alta dosis de tecnología, pero que fundamentalmente recae en el reconocimiento social, económico y profesional de los integrantes de las corporaciones.

"Ellos tienen acceso a vivienda y también becas del 100% para todos sus hijos en cualquier universidad pública o universidad privada, esto significa que los hijos de los



Ejemplo

Planteó que, al generar confianza por parte de la ciudadanía frente a las corporaciones, se da un alto nivel de denuncia y una alta capacidad de respuesta.

policías que están en primaria, secundaria, en prepa, en carrera, en maestría pueden acceder al 100% de becas en cualquier universidad, para estudiar cualquier carrera", describió.

"Teniendo la vivienda y teniendo la educación es mucho más difícil que un elemento de la policía pueda caer en actos de corrupción, porque estaría arriesgando su patrimonio familiar, el futuro de sus hijos. Con eso se genera lazos de sentido de pertenencia, de responsabilidad y desde luego con un salario adecuado", explicó.

PREVENCIÓN Y COORDINACIÓN

Al frente del gobierno de la

ciudad por tercera ocasión, el político de Acción Nacional destacó la importancia de la cooperación entre los 3 niveles de gobierno y resalta la singularidad de Mérida y de Yucatán, donde la seguridad se encuentra en manos de policías estatales y municipales en 100 por ciento.

"El tema de la seguridad ha sido tan importante para los yucatecos que las fuerzas federales están realmente con un acto de presencia más que nada y no de operación, porque la operación del día a día la llevamos tanto el estado como el municipio", precisó.

En entrevista con Excélsior, Renán Barrera desmenuza el valor que tiene la confianza ciudadana en este modelo.

"Tenemos muchos programas preventivos que nos han
ayudado a poder detectar circunstancias personales o en
alguna escuela, donde a través
del trabajo DARE (Educación
Preventiva Contra el Consumo de Drogas). los elementos
de la policía municipal van a
dar clases a las primarias, a las
secundarias y a las preparatorias sobre los riesgos de sustancias ilícitas y también del
tema de la seguridad", detalló.

Recordó que en Yucatán desde hace muchos años se aplica una política pública de educación, de cultura y de mejoramiento de las condiciones laborales para los elementos policiacos.

"A veces eso se deja a un lado y pareciera que solamente son chalecos antibalas o metralletas o patrullas los componentes que pueden generar una percepción de seguridad, pero lo primero que tenemos que hacer es garantizar que la vida familiar del elemento de la policía esté cubierta, porque no podemos pedirle a alguien que destine o arriesgue de la vida, para cuidar a los demás, sin que nadie está viendo por su propia familia", argumentó.

En coordinación con el gobernador del estado, Mauricio Vila, se consiguió el acceso a créditos de vivienda que históricamente se les habían negado a los policías, bajo la consideración de que realizan una actividad de alto riesgo.

"Creamos un programa directo con el Infonavity se hizo un acuerdo en el cual el gobierno es el aval y tiene que ser el que responda por ellos. Somos el único estado, hasta el momento, con este convenio", especificó.

Comentó el alcalde Renán que, de acuerdo con la encuesta en la materia, "estamos en 72% de percepción de seguridad, es decir, prácticamente siete de cada diez personas que viven en Mérida la contempla como una ciudad segura".

Planteó que, al generar confianza por parte de la ciudadanía frente a las corporaciones, se da un alto nivel de denuncia y una alta capacidad de respuesta.

Respecto a la tecnología, señaló que es un componente fundamental.



Foto: Especia

El líder del PAN, Marko Cortés, se reunió con posibles aspirantes a la candidatura de Yucatán, entre ellos Renán Barrera (der.).